

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 14 de mayo de 2021

JEFA DE GOBIERNO

SHEINBAUM ES HONESTA E INCORRUPTIBLE: AMLO. El presidente Andrés Manuel López Obrador aprovechó la conmemoración de los 700 años de la fundación de México-Tenochtitlan para reconocer la gestión de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y respaldarla ante la tragedia de la Línea Dorada del Metro. "Aquí, en la ciudad, en la capital de la República, en la que los aztecas llamaban el ombligo de la luna, gobierna una mujer excepcional, trabajadora, honesta, inteligente y de profundas convicciones humanitarias: me refiero a la compañera Claudia Sheinbaum", dijo. Incluso, en el evento, la ex presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, quien fue la invitada especial del gobierno federal, también reconoció la trayectoria de la jefa de gobierno. Además, el presidente aseguró que en la lamentable desgracia de la Línea Dorada del Metro, seguirá habiendo atención y apoyo para los familiares de las víctimas y el compromiso de conocer la verdad y hacer justicia. Heraldo 1-5, Jor 28-Cap, Exc 20C, Ref A10

INICIA LIMPIEZA PARA EL REGRESO A CLASES. A un año de que las clases de todos los niveles educativos se llevan a cabo en línea por la pandemia de Covid-19, el Gobierno de la Ciudad de México alista el regreso a la modalidad presencial, a través de intervenciones de mantenimiento y tequios de limpieza en los planteles. El titular de la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México, Luis Humberto Fernández, comentó que para el regreso a clases, el Gobierno capitalino intervendrá escuelas en el reforzamiento, reparación de bardas, impermeabilización, entre otras actividades de mantenimiento... La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que son pocas las escuelas donde ha habido una vandalización mayor, particularmente en algunos casos fueron baños, en otras tiene que ver que se rompieron algunas ventanas y se pintaron graffitis adentro. Uni A22 Heraldo 17, Cro 11, Raz 13, La Silla Rota https://bit.ly/3bosgrN, Jor 30-Cap

CONFÍA EN RECUPERARÁN SHEINBAUM QUE SE LOS RECURSOS **DEFRAUDADOS**. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que la detención del ex comisionado para la Reconstrucción Édgar Tungüí Rodríguez es muestra de que no habrá impunidad a la corrupción. Luego de que el ex funcionario fue ingresado en el Reclusorio Norte, confió en que la capital del país pueda recuperar los recursos defraudados, toda vez que el nuevo sistema penal prevé esta posibilidad a cambio de una reducción en la pena. Lo anterior, expresó, gracias a las reformas que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador al Código Penal, al catalogar la corrupción como delito grave, lo cual es fundamental para garantizar su castigo. Jor 29-Cap

METRO L12

GAVIÑO Y UN EX GERENTE DEL METRO, BAJO LUPA POR FRAUDE. La Fiscalía General de la República (FGR) integró carpetas de investigación contra el director del Metro, Jorge Gaviño, y su gerente de Adquisiciones y Contrataciones de Servicios, Ricardo del Río Gutiérrez, durante el sexenio de Miguel Ángel Mancera por defraudación fiscal equiparada. El monto de las querellas presentadas por los representantes de la Procuraduría Fiscal de la Federación ante la Seido de la FGR asciende a casi 9 millones de pesos. Gaviño defendió su gestión de dos años al frente del Metro y planteó como origen del problema de la llamada Línea Dorada su construcción "con prisas" y "sin un proyecto ejecutivo". La Procuraduría Fiscal halló en las cuentas de Gaviño ingresos acumulables por más de 6 millones de pesos durante su paso por la dirección del Metro y su gestión como diputado.

Mil A1/6/7

SISMO DEL 19S SI CAUSÓ "AFECTACIONES ESTRUCTURALES PRIMARIAS" EN LA L12. El sismo de 7.1 que se registró en septiembre del 2017 si causó "afectaciones a elementos estructurales primarios" en la Línea 12 del Metro en algunos tramos de 6 estaciones de la zona elevada, entre ellas la de Olivos, misma que hoy, casi 4 años después, se colapsó con un saldo de 26 personas muertas y más de 75 heridos. En ese entonces se le dio "un mantenimiento mayor" realizado por especialistas y autoridades del Metro con lo cual se logró restablecer esa línea y ponerla en condiciones óptimas para operar con seguridad tanto para usuarios y trabajadores. Ello según un informe que remitió el gobierno de la Ciudad de México en el 2018 solicitud del Senado, donde se reconoce que ese sismo si afectó una tramo de la Línea 12 que hoy está en la palestra por la tragedia que escenificó. Cro 10

DISEÑO Y SOLDADURAS DEFICIENTES, CLAVES PARA EXPLICAR COLAPSO EN LÍNEA 12 DEL METRO: EXPERTO. El trágico derrumbe tras la ruptura de una viga de acero en un tramo del viaducto elevado del metro de la Ciudad de México ha cobrado la vida de 26 personas. El ingeniero Jorge Luis González –galardonado por el IPN con la Presea Lázaro Cárdenas por sus labores de investigación científica y tecnológica— explica en entrevista que los elementos para comprender la falla están tanto en el proceso de mantenimiento construcción como en el de la estructura-Contra Línea https://bit.ly/2R8fk2l

DEMANDA COLECTIVA PREVÉ ABARCAR A MIL VÍCTIMAS. DESPUÉS DE LAS AFECTACIONES para decenas de familias cuyos integrantes fallecieron o resultaron lesionados por la caída de un tren en la Línea 12 del Metro, la Organización Nacional de Responsabilidad del Estado (ONRE), que interpuso una demanda colectiva en contra del Sistema de Transporte Colectivo, estimó que el alcance de este recurso legal podría ser de hasta mil personas, entre víctimas directas e indirectas del accidente. Jesús Alberto Guerrero Rojas, director de la organización, señaló que el objetivo de la acción colectiva es que, a través de la demanda, se haga comparecer a la aseguradora del Metro, porque en estimaciones de medidas de reparación del daño, indemnización y lucro cesante, a cada víctima fatal le corresponden seis millones de pesos. Ra 12

CIUDAD DE MEXICO ENTREGA 2,1 MILLONES DE PESOS EN INDEMNIZACIONES A VÍCTIMAS DE LA LÍNEA 12. El Gobierno de Claudia Sheinbaum ha gastado hasta este martes un total de 2,16 millones de pesos (unos 108.000 dólares) en indemnizaciones para las víctimas del derrumbe del metro de la Línea 12. "La reparación es un proceso gradual", ha dicho Armando Ocampo, Comisionado Ejecutivo de Atención a Víctimas (CEAVI). De momento, se han completado dos fases de los apoyos económicos, una primera de 112 medidas de 10.000 pesos cada una (500 dólares) y la segunda de 26 medidas de 40.000 pesos (2.000 dólares). Ocampo, que no ha especificado qué cuantía corresponde a cada víctima, ha asegurado que nadie ha rechazado hasta el momento las indemnizaciones. Mientras, la asociación civil Organización Nacional de Responsabilidad del Estado (ONRE) ha interpuesto una demanda colectiva en la que reclama al Gobierno 6,34 millones de pesos (alrededor de 315.000 dólares) por cada fallecido. El País. https://bit.ly/3huK9J9, Jor 28-Cap, Mil A7

CONGRESO ATAJA COMPARECENCIA DE SERRANÍA. Por segunda sesión consecutiva, el Congreso de la Ciudad de México atajó una propuesta de la oposición para que comparezca ante los diputados la directora del Metro, Florencia Serranía, debido al accidente ocurrido en la Línea 12. Después de que hace unos días el órgano legislativo, con mayoría de Morena, rechazó realizar la comparecencia presencial de la funcionaria, la oposición insistió en tener mesas de trabajo y comparecencias que conlleven al esclarecimiento de los hechos. Raz 12

DAN DE ALTA A PAPÁ DE BRANDON, VÍCTIMA DE LA LÍNEA 12 DEL METRO. El esposo de Marisol Tapia, madre de Brandon Giovanny víctima del colapso de un tramo de la línea 12 del Metro, fue dado de alta la noche de este miércoles del hospital Dalinde ubicado en la colonia Roma. Fue poco antes de las 22:00 horas el hombre que resultó con lesiones tras el derrumbe salió del nosocomio en donde fue trasladado luego de permanecer varios días en el hospital general Balbuena, a donde fue internado en primera instancia tras el accidente que ocurrió el 3 de mayo pasado. Sobre el saldo de la cuenta, fuentes cercanas al caso refirieron que la cuenta fue saldada por una asociación y un partido político que apoya a Marisol, ya que hasta ahora sólo ha recibido 40 mil pesos de apoyo por parte del Gobierno capitalino. La Silla Rota https://bit.ly/3fjH6Rd

CON CIRUGÍA, SERGIO BUSCA RECUPERAR MOVILIDAD. Sergio René Alvarado Hernández, de 48 años, quien es uno de los lesionados tras el colapso de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, tendrá una cirugía en la columna vertebral, de más de 8 horas, este viernes en el Hospital General Xoco para que pueda recuperar la movilidad en sus piernas. Patricia Salinas Manzo, esposa de Sergio, no descartó proceder legalmente contra las autoridades capitalinas por el daño moral y las lesiones que sufrió su pareja ya que acusó que no fue atendido correctamente en la primera clínica que lo atendieron que fue el Hospital General de Iztapalapa, ya que en ese lugar no detectaron que su esposo traía la fractura en su columna. UNI A

TANIA LEZAMA, DEL DESPLOME DE LA L-12 A SU MIEDO A LA OSCURIDAD Está muy traumada y tiene miedo de que- darse sola en la oscuridad, le dan miedo hasta los ruidos que causan", dice Édgar Lezama al recordar que por la tarde del miércoles pasado, él y el resto de su familia tuvieron que contarle a Tania que su hermana mayor, Nancy, falleció en el colapso de la Línea 12 del Metro. Fue el 3 de mayo cuando las hermanas Lezama decidieron ir a una plaza para que Nancy, de 22 años, le comprara un regalo a Tania, quien no pudo tener su fiesta de 15 años. Mil A6

ADMITEN AMPARO. El Gobierno de la Ciudad de México fue demandado en amparo por no dar mantenimiento al STC Metro capitalino. El juez Décimo Quinto de Distrito en materia Administrativa en la Ciudad de México admitió a trámite la demanda de amparo, misma que fue presentada el pasado 10 de mayo, una semana después del desplome de una trabe entre las estaciones Tezonco y Olivos de la Línea 12 que dejó como saldo 26 muertos. En su demanda, el quejoso alegó que la omisión a dar mantenimiento y mejorar el STC Metro es violatorio de derechos humanos. El juez fijó para el 17 de junio próximo para celebrar audiencia constitucional en la que definirá si concede o no el amparo. Uni A

L12: SÓLO CINCO FAMILIAS HAN SOLICITADO SEGURO DEL METRO. Hasta este jueves, solo cinco familias que resultaron afectadas por el colapso de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro han solicitado formalmente el seguro de usuario que otorga este medio de transporte, informó Armando Ocampo, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas del Gobierno de la Ciudad de México. El seguro alcanza un monto de 650 mil pesos y las cinco familias ya fueron citadas para entregarles la indemnización. "A la fecha, tenemos concertadas cinco citas para la indemnización en materia del seguro que, recordarán, es un importe de 650 mil pesos. Escuchaba la pregunta anterior —en la conferencia de prensa de la Jefa de Gobierno—, hasta este momento no tenemos conocimiento de existir alguna declinación o negativa respecto a ello", dijo el funcionario en conferencia de prensa. Cro 11

COVID-19

BAILA Y SE INMUNIZA CONTRA EL COVID-19 EN ALCALDÍA CUAUHTÉMOC. A pesar de ser una fría mañana, el subsecretario Hugo López-Gatell llegó vestido con guayabera blanca y sombrero a la primaria Benito Juárez, en la alcaldía Cuauhtémoc para vacunarse contra el COVID-19. El funcionario, de 52 años, pasó de inmediato a la escuela en la colonia Roma Sur, donde se inmuniza a las personas de 50 a 59 años, así como embarazadas. Recibió la primera dosis de la vacuna Pfizer y cumplió con la media hora de observación sin presentar algún efecto adverso. "La enfermera que me vacunó tiene manos de seda, no sentí nada y el producto no duele, no molesta", dijo. El subsecretario hasta bailó junto con otros vacunados, quienes siguieron la coreografía de los brigadistas encargados de amenizar el tiempo. Heraldo 8

"UNA VENTAJA, QUE NOS HAYAN VACUNADO' A dos semanas de dar a luz, Adriana Velázquez recibió su primera dosis de la vacuna contra el Covid-19. Ayer se vacunaron 610 embarazadas en las dos sedes de la Alcaldía Cuauhtémoc, en la primaria Benito Juárez y en la Biblioteca José Vasconcelos, de acuerdo con datos de la Secretaria de Salud. "Es una alegría recibirla tras pasar la pandemia con precauciones para no contagiarse", contó Adriana. Ref2C

MUERTES POR VIRUS EN CDMX LLEGAN A SU NIVEL MÁS BAJO. En promedio reportan 36 decesos al día en las primeras dos semanas de mayo de 2021; el año pasado fue de 64. Las muertes por el Covid-19 en la Ciudad de México han llegado a su nivel más bajo desde que inició la pandemia. Durante las primeras dos semanas de mayo de este 2021 se han reportado 440 fallecimientos, con un promedio diario de 36, mientras que en el mismo periodo, pero de 2020, hubo 648 con 64 decesos al día. Desde el pasado 18 de marzo de 2020, cuando se registró la primera muerte, a la fecha los decesos por la emergencia sanitaria por el Covid-19 no se han detenido ya que tan sólo en la Ciudad de México se registra un acumulado de 42 mil 403. Uni

¿CUÁNTOS HOSPITALES COVID SIGUEN SATURADOS EN CDMX? En la Ciudad de México, que actualmente se encuentra en semáforo amarillo, hay 12 hospitales covid sin lugar. De la docena de hospitales covid saturados en la ciudad, tres lo están en la unidad de hospitalización general: el Instituto Nacional de Cancerología, en la alcaldía Tlalpan; el Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de Los Reyes, en la alcaldía Miguel Hidalgo; y el Hospital General de Tláhuac, en la alcaldía con el mismo nombre. Solamente hay un hospital covid con su unidad de camas con ventilador saturado: el Centro Médico Nacional Siglo XXI, en la alcaldía Cuauhtémoc. Por otra parte hay cinco hospitales covid saturados en su unidad de cuidados intensivos: El Centro Médico Nacional La Raza y el Hospital de Infectología, también de La Raza, en Azcapotzalco; el Hospital Regional "1 de octubre", en la Gustavo A. Madero; el Hospital General Regional Número 1 "Dr. Carlos Mac Gregor Sanchez Navarro", así como el Hospital General "Dr. Dario Fernandez Fierro", ambos en la Benito Juárez. La Silla Rota https://bit.ly/2SNCV8W

AUTÓDROMO ATIENDE A 7 MIL PACIENTES. A un año de habilitar servicios médicos en ese complejo, suman 400 camas y mil 300 especialistas. Hace un año, el hospital de expansión del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el Autódromo Hermanos Rodríguez abrió sus puertas para atender a pacientes con Covid-19; a la fecha ha atendido a casi 7 mil personas, destacó su director médico, Javier Michael García Acosta. El especialista recordó que este proyecto surgió como una iniciativa para aumentar el número de camas disponibles para el Valle de México, y que en un inicio se había proyectado para tres meses y con atención exclusiva de pacientes convalecientes referidos por hospitales del instituto. Uni Na

PADECEN MAESTROS ANGUSTIA POR VIRUS. Profesores también han sufrido angustia, miedo o estrés durante la pandemia, de acuerdo con datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México. "Las y los profesores enfrentaron una dura prueba durante la pandemia y revelaron el alto compromiso que tienen hacia sus estudiantes", señaló el presidente del organismo, Salvador Guerrero Chiprés. REF 2C

NO GENERALIZAR EL CIERRE DE ESCUELAS POR COVID: SSA. En Campeche han cerrado dos escuelas porque se detectaron casos de Covid-19 tras la reapertura. Al respecto, el subsecretario explicó que los docentes se desplazan desde el norte del estado a otras regiones, por lo que las autoridades locales ven un riesgo en los brotes de las escuelas. "Si se tomara un criterio general de cerrar una escuela porque ocurre un caso, se volvería totalmente impráctico el curso del ciclo escolar", expuso el funcionario. López-Gatell manifestó que no es viable cerrar un espacio por un caso confirmado de Covid-19. Incluso, que el criterio sería inviable también para mercados, oficinas, entre otros lugares. Raz 9

CIUDAD DE MÉXICO

TRAS SER EXTRADITADO DE MADRID, LA FGJ DETIENE A TUNGÜÍ. El excomisionado para la reconstrucción durante la pasada administración, Édgar Tungüí, fue extraditado de Madrid, España a la Ciudad de México, en donde fue detenido por la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina por el delito de uso ilegal de atribuciones y facultades. Al cumplirse una de las cuatro órdenes de aprehensión en su contra, el exfuncionario fue trasladado al Reclusorio Norte y a las 18:00 horas presentado ante un juez de Control del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), quien lo vinculó a proceso y seguirá su juicio en la cárcel... ras la detención de Tungüí, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, comentó que no tiene tintes electorales, pues es una investigación de tiempo atrás. Uni A20, Heraldo 1-16, Cro 1-10. Raz 10, La Silla Rota https://bit.ly/3w4FHF1 Sin embargo https://bit.ly/3w7LBFE, Latnus https://bit.ly/3oeYk6m, Ref 4C, Jor 29-Cap (Contr), Exc 20C, Mil A11

CUESTIONAN ACUSACIONES INSUFICIENTES SOBRE 19S. La organización Damnificados Unidos cuestionó las denuncias por las que se anunció que será procesado Édgar Tungüi, ex Comisionado para la Reconstrucción. El colectivo señaló que, como Secretario de Obras, el ahora detenido también pagó por contratos sin ejecución en el Multifamiliar Tlalpan. "Entre diciembre de 2017 y septiembre de 2018, la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) otorgó 9 contratos a favor de 6 empresas, todos por adjudicación directa, por un monto total de 39 millones 160 mil 790 pesos", indicó Damnificados Unidos. Ref 4C, Jor 29-Cap

PDI HALLA MATAS DE MARIHUANA EN EJIDO DE ÁLVARO OBREGÓN. Agentes realizan descubrimiento al investigar presuntos incendios provocados en Lomas de Tarango. Agentes de la Policía de Investigación (PDI) hallaron matas de marihuana de más de un metro de altura en un ejido en la zona de Lomas de Tarango en la alcaldía Álvaro Obregón, en donde realizaban diligencias como parte de una investigación iniciada por incendios provocados en esa demarcación. El hallazgo se dio la tarde del martes, según fuentes de la institución, por lo que se realizaron los reportes correspondientes para dar cuenta de la cantidad de marihuana que representaban dichas matas, la cual no fue precisada a este diario. Uni

DETIENEN A COLOMBIANOS DEDICADOS A ROBAR AUTOS. Los sujetos utilizaban inhibidores para desactivar seguros eléctricos para que los vehículos quedaran abiertos y sustraer objetos de valor. Agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), con indicativo Dragones, detectaron un nuevo modus operandi que era incursionado por una banda de colombianos quienes fueron detenidos, el cual consistía en usar inhibidores en automóviles para evitar que funcionaran los seguros eléctricos y quedaran abiertos para robarlos. Esta modalidad fue detectada por los agentes luego de varias denuncias en donde las víctimas referían que les habían sustraído sus pertenencias al interior de sus vehículos el cual ellos mismos habían cerrado con su "llave mando". Uni A22

CONTROLA CDMX METRO CON ¡FICHAS DE DOMINÓ! Los controladores del tráfico de trenes del Metro operan un sistema artesanal de fichas de dominó para calcular recorridos y distancia de convoyes y evitar accidentes. Las autoridades del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, no han reparado el sistema de telemetría digital, averiado hace 4 meses, que permitía visualizar en tiempo real la ubicación y distancia entre los trenes. REFORMA tuvo acceso esta semana al Puesto Central de Control (PCC) y pudo observar cómo los controladores de las líneas 1, 2 y 3 colocan las fichas sobre hojas de papel unidas con cinta transparente, donde tienen trazadas las vías. "Te presentamos nuestro Monopoly", dijo un controlador a REFORMA, mientras mostraba el mapa puesto sobre una mesa. Ref A1

SEÑALAN IMPORTANCIA DE MONITOREAR TRENES. Monitorear los trenes del Metro es vital para la seguridad y eficiencia de este sistema de transporte, aseguró un experto y evidencia científica sobre el tema. "La telemetría es fundamental para justamente no depender de radio ni de otras cuestiones. No tener un tablero de una manera digital puede llegar a ser un problema para la seguridad y la eficiencia de la operación, además de la ubicación. "Este sistema provee otros indicadores importante de los funcionamientos de los trenes, cuestiones de la apertura de las puertas y otras que ayudan a que las variables estén monitoreadas en tiempo real, y eso es lo deseable para tener un sistema de esta complejidad", aseguró Bernardo Baranda, director para América latina del Instituto de Políticas Públicas para el Transporte y el Desarrollo (ITDP). Ref 1C

DAÑAN EN PANDEMIA MÁS DE 200 ESCUELAS. A más de un año de que las escuelas en la Ciudad de México cerraron por la pandemia de Covid-19, las autoridades informaron que 207 planteles fueron vandalizados. REFORMA publicó que desde marzo se había interpuesto un centenar de denuncias ante la Fiscalía por daños en escuelas, e incluso, robo de equipo de cómputo y televisores. Humberto Fernández, titular de la Autoridad Educativa Federal, consideró los daños como lastimosos. "Un tema en el que no podemos ser omisos, es algo que es muy doloroso para la comunidad educativa, que es la vandalización de 207 escuelas a lo largo de este año de la pandemia; en todos los casos se han levantado las denuncias", detalló. Ref A3, Mil A13

PROVOCA TROMBA DAÑOS EN 150 VIVIENDAS DE LA ALCALDÍA IZTAPALAPA. Hasta ayer se habían cuantificado 150 viviendas afectadas por la tromba que cayó la noche del miércoles en Iztapalapa, de las cuales 50 presentan mayores daños en la colonia La Colmena, porque la inundación alcanzó 70 centímetros dentro de los domicilios. Mientras en 80 hogares los ocupantes señalaron que perdieron muebles, electrodomésticos y otros enseres. También 12 vehículos resultaron dañados por la anegación. La saturación del drenaje provocó que el agua brotara por las coladeras y los registros domiciliarios. En pocos minutos las viviendas ya estaban inundadas, relataron los vecinos de la colonia La Colmena. Jor 30-Cap

RETOMAN MEDICIÓN DE EMISIONES EN CASETAS. Para controlar la contaminación de vehículos que ingresan a la Ciudad de México, la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) reanudó una campaña de medición de emisiones. "Inició la medición de emisiones de los vehículos que circulan por los principales accesos carreteros al Valle de México, con el uso del equipo de sensor remoto", reportó la Came. La medida forma parte de un plan de 14 acciones anunciadas en diciembre de 2019 para mejorar la calidad del aire. Comenzó a aplicarse en marzo de 2020, pero fue suspendida para acatar el confinamiento por la pandemia de Covid-19. "Se tiene previsto reiniciar las mediciones de la campaña cuando el semáforo epidemiológico de Ciudad de México y el Estado de México se encuentre en verde", reportó la dependencia en un informe en el que reconoce el retraso de las 14 medidas. Ref 1C

PIDEN ACATAR AMPAROS CONTRA EL RUIDO AÉREO. Las suspensiones otorgadas por jueces en los amparos promovidos por las afectaciones provocadas con el ruido aéreo tienen que ser acatadas, expusieron especialistas del Colegio de Abogados de México. Los expertos plantearon que las suspensiones provisionales no pueden ser instrumentadas de inmediato por las autoridades del espacio aéreo, pero sí debe ser atendido el fondo de las demandas vecinales, pues el ruido aéreo vulnera los derechos humanos, de la salud y el medio ambiente sano. "Para que se pueda regresar a las rutas anteriores es imposible con el tiempo que se está pidiendo", planteó la abogada María Quejeiro en una mesa organizada por el Colegio. Ref 3C

ELECCIONES

BLINDARÁN COMICIOS CON AGENTES DEL MP PARA ATENDER DENUNCIAS. Con el propósito de blindar el proceso electoral y evitar el uso indebido de recursos públicos, las fiscalías generales de Justicia y Especializada para la Atención de Delitos Electorales, así como la Secretaría de la Contraloría General, firmaron un convenio de colaboración. Se trata, explicó la fiscal general de Justicia capitalina, Ernestina Godoy Ramos, de robustecer la atención de posibles denuncias y la procedencia de las mismas, por lo que el 6 de junio habrá un despliegue territorial de agentes del Ministerio Público en las 16 demarcaciones. Jor 30-Cap

EN DEBATE POR TLALPAN, CANDIDATA DE MORENA RECONOCE ABANDONO DE ALCALDESA ACTUAL. La candidata de Morena, Gaby Osorio, no solo no defendió el trabajo de la alcaldesa de su partido Patricia Aceves Pastrana, sino que se deslindó de ella. En el debate entre candidatos a la alcaldía Tlalpan, la candidata de Morena, Gaby Osorio, no solo no defendió el trabajo de la alcaldesa también emanada de Morena, Patricia Aceves Pastrana, sino que se deslindó de ella. "Quiero reconocer públicamente que la presente administración de la alcaldía ha dejado varios temas abandonados. Lo señalo abiertamente porque no voy a repetir los mismos errores", afirmó Osorio, diputada local con licencia y candidata común de la coalición Juntos Hacemos Historia, conformada por Morena y el PT. La Silla Rota https://bit.ly/3eLsv23

MORENA PIDE INVESTIGAR A VON ROEHRICH POR EDIFICIO QUE CAYÓ EL 19-S. La coordinadora de Morena en el Congreso local, Martha Ávila Ventura, solicitó a la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina, Contraloría General de la Ciudad de México y demás autoridades, un informe pormenorizado sobre la construcción y derrumbe del inmueble ubicado en Zapata 56, en la colonia Portales, conocido como Residencial San José, en la alcaldía Benito Juárez. Recordó que dicho inmueble colapsó durante el terremoto del 19 de septiembre de 2017, un año después de su construcción y que por este caso Christian von Roehrich, actual líder de la bancada panista en el Congreso y en ese tiempo era jefe delegacional en Benito Juárez, y otros siete funcionarios, fueron acusados. Uni A22, Ref 3C, Jor 29-Cap

NO TENEMOS NADA QUE OCULTAR: PRESIDENTE. Luego de que Adrián de la Garza, candidato de la coalición PRI-PRD al gobierno de Nuevo León, denunció ante la Organización de Estados Americanos (OEA) una presunta intromisión en las elecciones de esa entidad por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Ejecutivo federal aseguró que su gobierno no tiene nada que ocultar, por lo que "están las puertas abiertas" para que cualquier organismo venga a México a observar lo que ocurre. "Nosotros no tenemos nada que ocultar, nosotros estamos luchando por la democracia, queremos la transformación del país, estamos en contra de la corrupción y puede venir cualquier organización, están las puertas abiertas. No impedimos a nadie que observe lo que está sucediendo en nuestro país, no hay censura para nadie", dijo. Uni

POLARIZACIÓN ACTUAL EN EL PAÍS YA NO ES TOLERABLE: CÓRDOVA. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, señaló que la actual polarización en México rebasa ya la tolerancia. "Aunque la polarización no es nueva, sí estamos viendo un fenómeno renovado. La polarización que hoy estamos viendo (...) está pasándose de lo tolerable", manifestó el funcionario En el marco de su participación en el webinar A tiempo y bien. El amor es ciego, organizado por el Centro de Estudios México-Estados Unidos de la Universidad de California, en San Diego, y la organización Tijuana Innovadora, subrayó que las campañas electorales son el espacio para la confrontación política, pero todo dentro de los cauces institucionales. Uni Nal

EJECUTAN EN SONORA A ABOGADO DE LEBARÓN Y CANDIDATO DE MC. El ex Procurador de Sonora, abogado de la familia LeBarón y actual candidato de Movimiento Ciudadano a la Alcaldía de Cajeme, Abel Murrieta Gutiérrez, fue asesinado a balazos ayer mientras realizaba un acto de campaña. El ataque ocurrió aproximadamente a las 19:00 horas (tiempo del centro de México) cuando el político repartía volantes sobre los cruces de las calles Guerrero y California, en pleno Centro de la localidad de Ciudad Obregón. Murrieta recibió al menos diez disparos de arma de fuego entre pecho y cabeza por un sujeto que fue detectado minutos antes caminando por la zona del ataque, de acuerdo a reportes policiacos. Ref A1

TRASCENDIDOS

CIRCUITO INTERIOR. CON la captura de Édgar Tungüí -quien fuera titular de Obras y de la Comisión de Reconstrucción en el mancerismo-, ya van seis ex funcionarios de medio y alto nivel aprehendidos. Y CON las elecciones ya tan cerca, hay quien asegura que no será el único. QUE HABERLE leído sus derechos justo frente a un puesto de comida es una coincidencia de esas que hasta pueden pasar por mensaje, pues vaya que hay hambre y sed de... ¡venganza!

CIRCUITO INTERIOR. COMO ANILLO al tequio... perdón... al dedo, le cayó a la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, la inminente reapertura de las clases presenciales. LA MANDATARIA se apuntó para limpiar planteles educativos con el programa de trabajo comunitario que tuvo que interrumpir por la pandemia y que no hallaba el momento de reactivar para decir ¡sonrían para la fot...! no, no... perdón de nuevo... para decir ¡manos a la obra!

NACIONAL

ADMITE AMLO VIOLACIÓN DE DERECHOS EN GENERAL MOTORS. El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó que hubo violaciones a los derechos de libre asociación y de negociación colectiva de los trabajadores en la planta de General Motors (GN) en Silao, Guanajuato, como lo había denunciado el gobierno de Estados Unidos. En conferencia de prensa matutina, el Titular del Ejecutivo federal descartó que la primera disputa laboral en el marco del T-MEC, entre México y Estados Unidos, genere tensión entre ambas naciones, puesto que aseguró que es una de las ventajas del acuerdo comercial. "Nosotros ya dimos respuesta a la denuncia de Estados Unidos porque, en efecto, en la planta de esta empresa se llevó a cabo un recuento para resolver sobre la titularidad del contrato y hubo muchas irregularidades en la elección, que eso es lo que está denunciando el gobierno de Estados Unidos. Uni Nal

AMLO PONE EL DOBLE DE MILITARES EN LAS CALLES. Tras 30 meses de ejercicio, la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador ha desplegado en el país a 217 mil 505 efectivos de las Fuerzas Armadas y de la Guardia Nacional en actividades de seguridad, señala un reporte del gabinete de seguridad nacional. Este estado de fuerza rebasa por mucho a los militares y policías federales movilizados para tareas exclusivamente de seguridad pública en los sexenios de Enrique Peña Nieto, quien desplegó a 119 mil 377, y de Felipe Calderón Hinojosa, quien al final de su mandato lo hizo con 102 mil 103, muestran cifras obtenidas por transparencia. Hasta el pasado 21 de abril, la Secretaría de la Defensa Nacional contaba con una "fuerza operativa" de 84 mil 847 efectivos; la Marina-Armada, de 33 mil 50, y la Guardia Nacional, 99 mil 608, apoyados de 222 aeronaves de la Fuerza Aérea, 92 aviones y 215 buques de la Armada, así como 35 aeronaves de la Guardia Nacional. Pese a este contingente, nueve delitos del fuero común aumentaron en marzo en comparación con febrero pasado. El homicidio doloso creció 12%, feminicidio, 30.1%; extorsión, 25.8%; trata de personas, 52.4%, y narcomenudeo, 7%, indican estadísticas del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Uni A1/4

VAN MÉXICO Y EU CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO. Buscan cooperación binacional en nueva estrategia de seguridad. Los gobiernos de México y Estados Unidos buscan una nueva estrategia de seguridad que haga frente a las organizaciones de la delincuencia. Las prioridades: disminuir el tráfico de armas y narcóticos, reducir la violencia que provoca el crimen organizado, atender las adicciones como un problema de salud pública y atacar las finanzas de los grupos criminales. En un diálogo llevado a cabo en la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), autoridades de ambos países acordaron continuar el trabajo de cooperación binacional y dar pie a un esquema basado en la inteligencia contra el modelo de negocios del crimen organizado, así como de atención a las causas de la violencia y las adicciones, con metas medibles y acciones concretas. Uni Nal

AMLO SEÑALA, INTIMIDA Y VA CONTRA LIBERTADES, DICEN ABAJOFIRMANTES POR MCCI. Intelectuales y empresarios calificaron como un "acto intimidatorio" el hecho de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador exhibiera sus nombres y fotografías durante la conferencia matutina del 12 de mayo pese a que, aseguraron, varios ya no integran el Consejo Consultivo de la asociación Mexicanos contra la Corrupción. oce personajes que han integrado el Consejo Consultivo de la asociación civil Mexicanos contra la Corrupción (MCCI) enviaron esta noche una carta a la opinión pública donde advierten por los "efectos perjudiciales" de los señalamientos públicos que, sobre ellos, ha Presidente López Obrador. hecho en días recientes el Sin **Embargo** https://bit.ly/3hqoMbZ

EMPRESARIOS FINANCIAN EL "PENSAMIENTO CRÍTICO" OPOSITOR. En los últimos días, SinEmbargo ha publicado una serie de reportajes donde se describe la red de organizaciones civiles que han servido de vestido a los grupos de poder para incidir en la agenda pública del país y que, en las elecciones de 2021, son el alma de la alianza entre PAN, PRI y PRD. El siguiente artículo de la investigadora Alejandra Salas-Porras, que se reproduce con autorización de la autora, describe cómo los grandes empresarios mexicanos no expresan su pensamiento individualmente sino por medio de estas organizaciones. Y son ellos los que las financian para tener "centros de pensamiento" que operan su agenda. **Sin Embargo** https://bit.ly/3flAbHi

RESUMEN NOTAS PERIODÍSTICAS GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Viernes 14 de mayo de 2021

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ARROPAN A CSP

CELEBRAN TENOCHTITLAN. Al conmemorar la fundación de México-Tenochtitlan, el presidente Andrés Manuel López Obrador indicó que ese hecho significó el inicio de una etapa nueva y fecunda para la historia de México. En una ceremonia en el Templo Mayor, el jefe del Ejecutivo relató parte de las crónicas de la fundación de Tenochtitlan y de sus cerca de 700 años de historia y señaló que la capital del país vive un momento inmejorable. En esta ocasión, el presidente López Obrador estuvo acompañado por la escritora Beatriz Gutiérrez Müller; la expresidenta de Brasil, Dilma Rousseff; la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**; el Presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar; los Secretarios de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval; de Marina, José Rafael Ojeda; de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; de Cultura, Alejandra Frausto; así como por el director del IMSS, Zoé Robledo, el historiador Enrique Semo y representantes de pueblos originarios de la Ciudad de México. Exc 27-Expresiones, Ref 10,

"COMPROMISO CON LA VERDAD". El Presidente Obrador aseguró que habrá ayuda para las familias de las víctimas de la Línea 12 del Metro. Por su parte, la **Jefa de Gobierno**, **CLAUDIA SHEINBAUM**, señaló que conmemorar la fundación de Tenochtitlan es buen momento para reflexionar acerca del carácter de la Ciudad y también de la riqueza y resistencia de los pueblos y comunidades originarias por mantener su cultura y lenguas. Exc 20C.

HISTORÍA. LÓPEZ OBRADOR RESALTA EL REFINAMIENTO DE LOS MEXICAS. Para no entrar en polémica sobre el año de la fundación de México-Tenochtitlán, luego de que arqueólogos como Eduardo Matos Moctezuma lo cuestionaran de "querer manipular la historia, el Presidente Andrés Manuel López Obrador dejó abierta la fecha, sin mencionar, como lo venía haciendo, que el año del origen de la Ciudad mesoamericana es 1321, y no 1325, como lo confirman los investigadores y los códices prehispánicos. La **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,** expresó que la celebración reconoce la magnificencia de México-Tenochtitlán, y con ella la resistencia cultural de los pueblos originarios: "La grandeza de México proviene de culturas milenarias y centenarias". Mil. 24, Jor. 8

ARROPAN A SHEINBAUM ROUSSEFF Y AMLO. A diez días de la tragedia en la Línea 12 del Metro, el Presidente Obrador y la ex mandataria brasileña Dilma Rousseff expresaron su espaldarazo a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, durante la conmemoración de los 700 años de la fundación de Tenochtitlan. Ref 10, Jor 28, Her 5

PLANTELES DAÑADOS

CDMX REPORTA DAÑOS SÓLO EN 207 PLANTELES. Desde que inició la pandemia por COVID, un total de 207 escuelas fueron vandalizadas en la capital y en todos los casos se han levantado denuncias ante la FGJ local, informó en conferencia Luis Humberto Fernández, titular de la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México. Sin embargo, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, expuso que fueron pocas las escuelas que sufrieron daños graves. Exc 8, Mil 13, Ref 2C, Uni 22M, Cro 11, Jor 30, Her 17

DETIENEN A TUNGÜÍ

DETIENEN A EDGAR TUNGÜÍ CON CUARTA ACUSACIÓN. La detención de Edgar Tungüí, ex comisionado para la Reconstrucción, por parte de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México no tiene tintes políticos, afirmó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, quien expresó "es algo que viene de antes, es una investigación que hace la Fiscalía, se giraron órdenes de aprehensión por parte de un juez". En videoconferencia, **SHEINBAUM** expresó que para ella es importante la detención del exfuncionario pues implica "un no a la impunidad en el caso de la corrupción, ese es el fondo: allí la Fiscalía ha hecho un gran trabajo y mucha de la información -para su detención- viene de la contraloría". Exc 20C, Ref 4C, Uni 20M, Jor 29, Exc 20, Her 16, Cro 1.

ESTRAGOS POR LLUVIA

EDOMEX: LLUVIA DEJA ESTRAGOS EN 30 POBLACIONES. La lluvia que cayó el miércoles en la Zona Metropolitana del Valle de México provocó inundaciones en más de 30 colonias de Chalco, Ixtapaluca, Los Reyes La Paz y Valle de Chalco, Estado de México, donde el canal de aguas negras Acapol se desbordó. En la CDMX la zona más afectada fue Iztapalapa y la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció inversiones en un proyecto de movilidad que incluirá el mejor rendimiento de la Línea A del Metro, afectada por las lluvias. Mil. 12, Jor. 30, Exc 21C, Ref 1C.

INDEMINIZACIONES

L12: SÓLO CINCO FAMILIAS HAN SOLICITADO SEGURO DEL METRO. Hasta este jueves, solo cinco familias que resultaron afectadas por el colapso de la Línea 12 del STC Metro han solicitado formalmente el seguro de usuario que otorga este medio de transporte, informó Armando Ocampo, titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas del Gobierno de la Ciudad de México. "A la fecha, tenemos concertadas cinco citas para la indemnización en materia del seguro que, recordarán, es un importe de 650 mil pesos. Escuchaba la pregunta anterior —en la conferencia de prensa de la Jefa de Gobierno—, hasta este momento no tenemos conocimiento de existir alguna declinación o negativa respecto a ello", dijo el funcionario en conferencia de prensa. Cro 11, Sol 22

SISMO AFECTO A L-12

SISMO DEL S-19 SÍ CAUSÓ "AFECTACIONES ESTRUCTURALES PRIMARIAS" EN LA L-12. En el caso del Viaducto elevado, se tuvo el descarrilamiento de 2 trenes, uno en el tramo Tlaltenco a Zapotitlán y otro en el tramo Zapotitlán a Nopalera, generando afectaciones menores a los elementos estructurales primarios. Se identificaron dos daños importantes, uno en el tramo Zapotitlán a Nopalera en las curvas 11 y 12. Tras la reapertura de estas estaciones, transcurrió un año, un mes y 5 días para la unción de **CLAUDIA SHEINBAUM** como **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, donde ya tomó el control de ese medio de transporte que ahora encabeza Florencia Serranía. Dos años y cuatro meses después de que tomó posesión como **Jefa de Gobierno**, ocurrió el colapso en un tramo elevado de la Línea 12 del Metro. Cro 10.

OTROS TEMAS DE INTERÉS

ES FALSO EL AVISO PARA VACUNAR A LAS MUJERES. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dio a conocer que fue falsa la convocatoria que se distribuyó a través de WhatsApp en donde se invitaba a las mujeres a registrarse, no importa de qué edad, para poderse vacunar. "Esto todavía no es así: el Programa Nacional de Vacunación va por edad, en este momento estamos en primera dosis para 50 a 59 años", indicó. Exc 21C, Sol 21.

VAN 219 MIL 901 MUERTES COVID-19 EN MÉXICO, así lo informó la Secretaría de Salud. Lo que se puede leer es que se incrementó de 311 respecto al día previo, así como tres mil 632 nuevos contagios, para un total de dos millones 375 mil 115. Por otra parte, al ser entrevistado Hugo López-Gatell, al recibir la vacuna, agradeció a la **Jefa de Gobierno,** CLAUDIA SHEINBAUM, y a todo su equipo por el excelente trabajo, por la calidad, orden y organización. Uni 9

GÉNEROS DE OPINIÓN

EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga, El Presidente, Andrés Manuel López Obrador, encabezó el discutido aniversario de la Fundación de la gran Tenochtitlan, el 13 de mayo de 1321, ¿no fue en 1325? Allí confirmó que **CLAUDIA SHEINBAUM**, su más fiel escudera y única garantía de la continuidad de la 4T, será su candidata en caso de no darse lo que le demandaban en Dos Bocas, "La Relección". Mil. 3

FRENTES POLÍTICOS. Dilma Rousseff, expresidenta de Brasil y única mujer que ha gobernado el gigante sudamericano, invitada de honor en la ceremonia de conmemoración de los 700 años de la fundación de Tenochtitlan, pidió se le reconozca a CLAUDIA SHEINBAUM como "la mejor alcaldesa del mundo en tiempos de pandemia", debido a "su excelente gestión y desempeño". No escatimó en compararla con una leona, pues ha salido adelante entre el machismo de la política, que ella misma vivió. Un día antes, SHEINBAUM condecoró a Rousseff como huésped distinguida y recordó la lucha que emprendió por la democracia y contra la desigualdad. Exc 13.

ALHAJERO, por Martha Anaya. A la salida del Templo Mayor, la comidilla entre los funcionarios invitados a la conmemoración de "México-Tenochtitlan más de siete siglos de historia" se centró en Marcelo Ebrard. "Lo hicieron menos...", "Se quedó solo...", "Sólo elogios para la **Jefa de Gobierno**...", "Se le veía incómodo...", "Todo para **CLAUDIA (SHEINBAUM**), nada para él..." Y es que fue muy evidente. De entrada, la posición de cada uno en el templete: **SHEINBAUM** ocupando uno de los seis espacios de la primera fila, entre Olga Sánchez Cordero y la ex presidenta de Brasil, Dilma Rousseff (quien se encontraba a su vez a la derecha de Obrador). Ebrard detrás de Beatriz Gutiérrez Müller, el Secretario de Marina, Rafael Ojeda y la comisaria de Santiago Zapotitlán, Tláhuac, María Magdalena Huerta. Her 5

ROZONES, Relevante la expresión de respaldo que hizo ayer el Presidente a la **Jefa de Gobierno**, durante la conmemoración de los 700 años de la fundación de Tenochtitlan. "Y aquí en la Ciudad, en la que los aztecas llamaban el ombligo de la luna, gobierna una mujer excepcional, trabajadora, honesta, inteligente y de profundas convicciones humanitarias. Me refiero a la compañera **CLAUDIA SHEINBAUM**", señaló López Obrador, quien tras referirse nuevamente al caso del accidente en la Línea 12, apuntó que en ese asunto hay un "compromiso de conocer la verdad y hacer justicia". En el mismo acto, Dilma Rousseff, quien hiciera historia al convertirse en la primera presidenta de Brasil, destacó de la funcionaria capitalina "tu excelente gestión y desempeño, y también un reconocimiento a tantas mujeres que, como tú, hacen de la política un ejercicio de dignidad, de lucha por la ciudad, por la ética y por el compromiso público". De este tamaño los espaldarazos, ayer. Raz 2

TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. Algo raro ocurre con el formato 3 de 3 que fue aprobado hace dos años por el Comité Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción, pues es hora que ninguno de sus integrantes se ha conectado a la plataforma. Ni siquiera lo ha hecho la Secretaría de la Función Pública y hay quienes piensan que es porque ya va de salida su titular. Muy significativo fue que, cuando le preguntaron ayer a AMLO sobre el asunto, contestó con un parco "ya veremos". Y vaya que eso contrastó con el doble espaldarazo a **CLAUDIA** "La Incorruptible" SHEINBAUM por el tema de la tragedia del Metro. Ref 8.

QUEBRADERO, por Javier Solórzano. La prioridad, diríamos el primer deber, ante el colapso del Metro son las personas. El colapso del Metro sigue estando en el imaginario colectivo no sólo de la capital. Empieza a ser inevitable entrar en la delimitación de responsabilidades y de la política, lo cual anda llevando a descalificaciones y al "yo no fui". Lo paradójico, como suele suceder en circunstancias dramáticas y dolorosas como ésta, es que los actores centrales, del pasado y presente, van soltando las manos a través de "sus terceros". A **CLAUDIA SHEINBAUM** le han salido apoyos de toda índole empezando por el Presidente, quien destaca, cada vez que puede, las virtudes de la **Jefa de Gobierno**, que sin la menor duda las tiene. Raz 2.

HISTORIAS DE REPORTERO, por Carlos Loret de Mola. El Presidente Obrador ha sido enfático en asegurar que no se va a reelegir. Lo firmó ante notario un año después de haber ganado las elecciones. Pero para mantenerse en el poder, hay otros métodos. Por si no bastara, ayer volvió a coquetear con la reelección, atendiendo el viejo manual de los dictadores. Ojalá sean sólo cortinas de humo para escandalizar a la opinión pública y evitar que se hable de su desdén a las víctimas de la tragedia en el Metro, o cómo la desgracia en la L-12 a los responsables trabajando en la primera fila de su administración. Uni 2-A

PLATA O PLOMO, por Alejandro Hope. La capital del país lleva más de un año de luto permanente. Según cifras oficiales, la pandemia ha provocado la muerte de más de 654 mil residentes de la CDMX. Pero esta catástrofe de proporciones bíblicas no tuvo impacto negativo en la popularidad de la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. De hecho, en la serie de encuestas publicadas en El Financiero, su tasa de aprobación aumentó. Pero luego vino mayo y llegó otra tragedia: el desplome de la L-12. Esa sí no la perdonaron los capitalinos, la aprobación de **SHEINBAUM** disminuyó 22 puntos porcentuales en menos de un mes. Uni 7-A.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. El accidente del pasado tres de mayo en la Línea 12 del Metro vino a mover las encuestas, y si antes de eso a Morena se le empezaba a complicar el proceso electoral en la capital, hoy están en pánico, pues la inconformidad ciudadana crece contra ellos. Y es que no se trata sólo de las muertes que dejó ese "incidente", como lo calificó la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**, sino de la sensación de abandono en que están los usuarios de ese transporte, que es el que mueve a la ciudad. La mayoría de los capitalinos basa su vida laboral, estudiantil o social en el Metro, que en un tiempo llegó a ser considerado como el segundo mejor del mundo. Además del dolor por las víctimas, los usuarios se sienten inseguros en ese transporte, pues cuando no se cae, se inunda, se quema, chocan los trenes o los asaltan en paraderos y estaciones. Exc 22C.

CIRCUITO INTERIOR. Como anillo al tequio... perdón... al dedo, le cayó a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, la inminente reapertura de las clases presenciales. La Mandataria se apuntó para limpiar planteles educativos con el programa de trabajo comunitario que tuvo que interrumpir por la pandemia y que no hallaba el momento de reactivar para decir ¡sonrías para la fot...! no, no... perdón de nuevo... para decir ¡manos a la obra! Ref 2C

ROZONES. Nos cuentan que a quien vieron ayer muy cercano al Presidente es al saliente alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, quien fue uno de los invitados al evento "México-Tenochtitlan, más de siete siglos de historia", el cual tuvo lugar en el Museo del Templo Mayor —uno de los festejos gubernamentales relevantes del año—. Y, contrario a lo que se ha estado especulando sobre su relación con el gobierno de la ciudad, dejó también ver la buena comunicación que existe con la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM**. En esa suerte es que su perfil de funcionario eficiente y con buenos respaldos políticos, podría dar para ser tomado en cuenta en alguna posición relevante en el equipo del Jefe del Ejecutivo. Todo indica que está listo para cambiar de posición en la cancha, pero siempre con la camiseta de la 4T. Raz 2.

ARTÍCULOS

CHARLATENERÍA DESDE EL ISLOTE, por Héctor Aguilar. Ayer el gobierno de México dio un paso firme para añadir al sesgo de mentira que hay en toda historia patria, un momento de charlatanería. Me refiero a la conmemoración de la supuesta fundación lunar de Tenochtitlán. La exaltación mítica de la capital tiene el efecto político secundario, en el que desde luego nunca piensa el Presidente, de volver central también a la **Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,** precandidata presidencial del Presidente. Mil. 3

JUSTICIA A LA MEXICANA, por José Fernández Santillán. En el desplome de la Línea 12 del Metro, cerca de la estación Olivos, están implicados tres personajes: Marcelo Ebrard, Secretario de Relaciones Exteriores, Miguel Ángel Mancera, Senador de la República y CLAUDIA SHEINBAUM, actual Jefa de Gobierno de la CDMX. El tema ya se politizó: resulta que, en la Comisión Permanente, la panista Kenia López Rabadán, exigió que el canciller Ebrard y la Jefa de Gobierno Sheinbaum se separaran de sus cargos para permitir una investigación transparente; en contraste, los legisladores de Morena, Malú Micher, Margarita Valdez, Bertha Caraveo y José Narro, pidieron el desafuero de Mancera. Cro 4.

CARTONES

FALLAS ESTRUCTURALES, por Nerilicón. Eco 46.

CARRERA POLÍTICA, por Perujo. Eco 47

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETIENEN A COLOMBIANOS DEDICADOS A ROBAR AUTOS. Agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), con indicativo Dragones, detectaron un nuevo modus operandi que era incursionado por una banda de colombianos quienes fueron detenidos, el cual consistía en usar inhibidores en automóviles para evitar que funcionaran los seguros eléctricos y quedaran abiertos para robarlos. Esta modalidad fue detectada por los agentes luego de varias denuncias en donde las víctimas referían que les habían sustraído sus pertenencias al interior de sus vehículos el cual ellos mismos habían cerrado con su "llave mando". Uni. 24-M, Exc. 21-Com.

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN

MUERTOS POR VIRUS EN CDMX LLEGAN A SU NIVEL MÁS BAJO. Las muertes por el Covid-19 en la Ciudad de México han llegado a su nivel más bajo desde que inició la pandemia. Durante las primeras dos semanas de mayo de este 2021 se han reportado 440 fallecimientos, con un promedio diario de 36, mientras que en el mismo periodo, pero de 2020, hubo 648 con 64 decesos al día. Uni. 22-M

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

CERO Y VAN TRES. Por tercera ocasión se hunde el socavón que se generó el pasado 6 de mayo sobre el Eje 1 Norte entre la avenida Oceanía y la calle Iztaccíhuatl en la alcaldía de Venustiano Carranza. La primera reparación fue el pasado 6 de Mayo donde en las redes sociales los vecinos de la colonia Moctezuma 2 sección reportaron que se había generado el socavón al romperse una tubería de 30 pulgadas del drenaje aguas negras, ese día fue reparado. Exc. 21-Com.

TROPIEZO. Coladeras en mal estado en Paseo de la Reforma, casi esquina con Bucareli y restos de un puente cerca de la estación del Metrobús San Lázaro, pueden provocar la caída de peatones. Ref. 1-Cd.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE TURISMO

ENTREGAN MEDALLA AL MÉRITO TURÍSTICO. En reconocimiento al impulso de la actividad turística en la capital, fundamental para la reactivación y el crecimiento económico, el Congreso capitalino entregó la Medalla al Mérito "Embajador Turístico de la Ciudad de México 2020", a quienes han servido como promotores del turismo a nivel nacional e internacional. Uni. 22-M

- 0 -